

-8-
CHILE
DE LAS
PUEBLAS
MAGNOLIA

EL LIBERTADOR

PERIODICO INFANTIL. FUNDADO EL 20 DE AGOSTO DE 1927
ORGANO DE LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA SUPERIOR N.º 1

AÑO VI — Precio: 20 cts. — Chillán (Chile), 14 de Julio de 1935 — Precio: 20 cts. — N.º 20

EL LIBERTADOR

Chillán, 14 de Julio de 1935

Nuestra palabra

Hoy, cuando el sol ha lanzado los primeros fulgores del alba, cuando la alondra emprende el vuelo y los pájaros gorjean anunciando este día, también ha aparecido el sol de nuestra Escuela; *El Libertador*.

Hacia tiempo que vibraban en nuestros corazones las palabras: *El Libertador*, nos parecía una cosa bien realizable y con un esfuerzo y entusiasmo propios de nuestra juventud, vemos coronados nuestros esfuerzos entregando a los niños y al público lector este pequeño periódico.

Reaparece afeitado con ideales infantiles de todos los que colaboran en él, y de espíritu despejado recordando a la vez en el día de hoy, la fecha inmortal, la revolución francesa, que en tal día como hoy, se proclamó la «Libertad, Igualdad y Fraternidad».

Desde hoy en adelante lucharemos por sacar nuestro periódico normalmente y cada vez más mejorado.

Es también nuestro deber celebrar y recordar la gloriosa fecha del 14 de Julio de 1789, fecha inmortal, cuya celebración universal hace que la humanidad recuerde con cariño a los grandes pensadores y luchadores franceses, que con desprecio de sus vidas trabajaron por legarnos: «Libertad, Igualdad y Fraternidad».

Judal Rogelio Atarcón
Director.

La Paz en el Ghaco

El estampido de las granadas, el tronar de los cañones y los quejidos de los enfermos ha cesado, todos estos espectros han desaparecido, para dejar imperar la paz en todos los corazones que se odiaron en el Chaco. El sol del día viernes 14 de Junio inunda con sus rayos los campos floridos del orbe, esparciendo su bienestar, su alegría a los hombres de buena voluntad, la alegría del ayer trocada de repente en odio, renuncé de nuevo, para unir en la paz a estos dos países (Bolívia y Paraguay).

Llega el padre, el novio, el hijo, a los hogares y los seres amados se ven colmados de dicha, por tenerlos nuevamente a su lado; pero... en una humilde casa espera una madre a su hijo y al no verlo llegar, hincada ante un crucifijo, corren por sus mejillas lágrimas como perlas que vierten sus cansados ojos... la paz, sí, la paz, está en los pueblos, pero ahora más que nunca la miseria.

Saturno.-6.º Año

Toma de la Bastilla

Al saber el pueblo de París la destitución del ministro Néker, que lo habían ayudado, rabioso se agolpó en el palacio real y el joven Camilo Desmoullins saltó sobre una mesa y pistola en mano exclamó: «La destitución de Néker es la señal de una matanza de patriotas. En esta misma tarde saldrán del campo de Marte las tropas para degollarnos. Ya no nos queda otro camino que correr a las armas. El pueblo a gritos comenzó a pedir armas y en 36 horas se fabricaron cincuenta mil lanzas y del cuartel de

los inválidos se sacaron ochenta mil fusiles y algunos cañones. Conforme el pueblo se vió armado, y se oyó el grito: ¡A la Bastilla! ¡A la Bastilla! numerosos pelotones se ven por las distintas calles de la ciudad que se dirigen a ese Castillo que servía de prisión. Se lo tomaron en pocas horas. Este estaba resguardado por 200 soldados suizos, era de construcción muy sólida y apropiada para la defensa.

O. Ibarra.
6.º año B.

Nuestra alegría

Ha reaparecido nuestro inolvidable periódico *El Libertador*, y nos ha llegado al interior del corazón de los niños, como un rayo plateado de sol. Hacía ya tiempo que no aparecía este simpático periódico y también mucho tiempo que los niños no abrían sus sienes encerradas por gruesas cadenas que tenían aprisionadas sus ideas y pensamientos juveniles.

¡Oh! Gritarán los niños otra vez con entusiasmo, cuando vean llegar ante sus manos *El Libertador*.

Ya no jugarán con tanto entusiasmo, ya no correrán tras los juegos divertidos, sino preocupados en clavar atentos sus ojos en las primeras letras de *El Libertador*, que, como sus juegos, los llenará de alegría.

Mario Quinteros.
V año A.

Batalla de Sangra

76 de Junio de 1881, fecha heroica como la batalla de la Concepción: 70 héroes soldados a las órdenes del capitán Aranda resisten el cobarde ataque de 2.000 peruanos, hasta la llegada del refuerzo chileno a las órdenes del coronel del Canto, sólo se salvaron 14 hombres de esta acción heroica.

La batalla tuvo lugar cerca del cerro de Pasco en los lugares del Rimac. Y es por eso que la historia de Chile, está llena de rasgos históricos que han enorgullecido a los chilenos con sus páginas de leyendas históricas de la guerra del 79 entre Chile con la alianza Perú-Boliviana.

Nosotros los chilenos recordamos con orgullo esas batallas heroicas que con su bravura los chilenos salvaron el tricolor amado de la patria.

Roberto R. Escobar.
6.º año B.